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5. Sitzung des Sportbeirates am 07.11.2012 
 
 
 
 
 
 

Anwesend und stimmberechtigt sind die Kreisräte: 

Heilmeier, Georg  

Scharf, Ulrike  

Slawny, Manfred  

Wegmaier, Alexander i.V.v. Dr. Bauer Thomas 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Burgholzer, Franz   

Georg, Michael  

Kunz, Reinhold  

Maier, Adolf  

Mooshofer, Franziska  

Schatz, Georg   

Schulte, Margit   

Suhre, Hans-Rudolf  
 
sowie als Vorsitzender: 
Landrat Martin Bayerstorfer 
von der Verwaltung: 
Fuchs-Weber Karin  
Thomas Wolfgang zu TOP 1 
Kirmeyer Claudia (Protokoll) 
Centner Christina  
 
 
 

Alois-Schießl-Platz 2 
85435 Erding 
 
Ansprechpartner/in: 
Claudia Kirmeyer 
 
 
Zi.Nr.: 206 
 
Tel. 08122/58-1129 
Fax 08122/58-1109 
claudia.kirmeyer@lra-
ed.de 
 
Erding, 28.11.2012 
Az.: 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:05 Uhr. Er stellt fest, dass 
form- und fristgerecht geladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht. Er-
gänzungs- oder Änderungswünsche werden nicht vorgetragen. Somit gilt 
folgende 
 
 

Tagesordnung 
 

 Öffentliche Sitzung 
 
1. Sportförderung; 

investive Maßnahmen des Jugendsports 2012 
Vorlage: 2012/1134  

   
2. Bekanntgaben und Anfragen  
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 Öffentliche Sitzung des Sportbeirats am 07.11.2012 
 
1. Sportförderung; investive Maßnahmen des Jugendsports 2012 

Vorlage: 2012/1134 
 
Der Vorsitzende verweist auf den versandten Vorlagebericht und bittet 
Herrn Thomas um weitere Erläuterungen. Die eingeplanten 72.000 € rei-
chen in diesem Jahr gut aus, es werden für das Haushaltsjahr 2012 nur 
rund 70.000 € benötigt. Von diesem Betrag kommen 3000 € erst im 
nächsten Jahr zu Auszahlung weil die betreffende Maßnahme erst dann 
begonnen wird. Es ist somit eine Reserve für das nächste Jahr vorhanden.  
 
Herr Thomas berichtet, dass die 9 Maßnahmen von 8 Vereinen fristge-
recht zum 01.04.2012 eingegangen sind.  
 
Der SV Freischützen Pemmering möchte einen neuen Schießstand bau-
en. Der derzeitige Schießstand entspricht nicht mehr den heutigen Anfor-
derungen. Der neue Schießstand soll im Obergeschoss des Stallgebäu-
des neben dem Gasthof Pointner errichtet und auch mit Umkleideräumen 
und einer einbruchsicheren Waffenkammer ausgerüstet werden. Die 
Marktgemeinde Isen leistet einen Zuschuss von 20.000 €, der Zuschuss 
des Landkreises in Höhe von 10% der Investitionskosten liegt bei 
14.531,68 €. 
 
Im Rahmen der Erneuerung der Dorfmitte von Niederneuching wurde für 
den Schützenverein Niederneuching eine neue Schießstätte gebaut. Die 
Maßnahme ist mittlerweile abgeschlossen. Der Zuschuss des Landkreises 
beträgt 3500 €.  
 
Der Schützenverein SG Diana Harthofen- Reithofen modernisiert seine 
Schießanlage mit elektronischen Schießständen. Mit dem Umbau wird 
nach Abschluss der Schießsaison im Frühjahr begonnen. Der Zuschuss 
des Landkreises beträgt 2.919 €. 
 
Der SV Buch am Buchrain hat zwei Beachvolleyballplätze gebaut. Der Zu-
schuss des Landkreises beträgt 5.800 €, die Gemeinde Buch am Buchrain 
hat einen Zuschuss von 10.000 € zur Verfügung gestellt.  
 
Der SC Schwindkirchen erhält für den Bau eines Vereinsheimes mit Gerä-
teraum und zwei weiteren Stockbahnen den Höchstzuschuss von  
15.000 €. Bisher war das Vereinsheim provisorisch in einem Bürocontai-
ner untergebracht. Der Rohbau ist bereits abgeschlossen. Die Stadt Dor-
fen leistet einen Zuschuss in Höhe von 15%.  
 
Der ESC Dorfen hat einen Zuschuss für die Erneuerung des Verdichters 
für die Eisbereitung beantragt. Der ESC Dorfen stellt seine Eishalle so-
wohl den Schulen als auch anderen Vereinen zur Verfügung. Der Zu-
schuss des Landkreises beträgt 6.500 €, die Stadt Dorfen leistet einen 
Investitionskostenzuschuss in Höhe von 15%. Der zweite Antrag ging im 
Jahr 2011 nach dem Stichtag ein. Dabei ging es um die Erneuerung der 
Eismaschine. Der Zuschuss des Landkreises beträgt 12.000 €. Der Zu-
schuss der Stadt Dorfen beträgt 15 % der Investitionskosten. Die Maß-
nahme ist bereits abgeschlossen.  
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Der Reit- und Fahrverein Taufkirchen/Vils hat einen Zuschuss zur Erneue-
rung der Elektroinstallation und der Lüftungsanlage in der Reithalle bean-
tragt. Die Erneuerung war aus sicherheitstechnischen Gründen notwendig. 
Das wurde auch in einer Begehung durch das Landratsamt festgestellt. 
Die Herstellungskosten betragen 90.000 €. Der Zuschuss des Landkreises 
beträgt 9000 €, der Zuschuss der Gemeinde Taufkirchen/Vils beträgt 15% 
der Herstellungskosten.  
 
Der TSV Grüntegernbach beantragt einen Zuschuss zur Pflasterung der 
Stockbahnen. Die Maßnahme ist bereits abgeschlossen. Der Zuschuss 
liegt bei 2.497,80 €. Die Stadt Dorfen leistet einen Zuschuss von 15% der 
Investitionskosten. 
 
Der Haushaltsansatz von 72.000 € kann somit eingehalten werden.  
 
Der Vorsitzende schlägt vor, für das Jahr 2013 wieder 72.000 € einzupla-
nen. Dazu kommen die restlichen 2000 € von diesem Jahr. 
 
Herr Schatz stellt fest, dass es sich bei den beiden Anträgen des ESC 
Dorfen um Geräte zur Eisbereitung handelt. Seines Erachtens sollten die 
Anträge zu einem zusammengefasst sein. Die Höchstsumme ist eigentlich 
überschritten.  
 
Herr Thomas antwortet, dass die beiden Anträge zu unterschiedlichen 
Zeiten eingegangen sind.  
 
Herr Schatz fürchtet, dass irgendwann immer zwei Anträge gestellt wer-
den um einen höheren Zuschuss zu erlangen.  
 
Herr Maier berichtet, dass im vergangenen Jahr der TSV St. Wolfgang 
drei Anträge gestellt hat. Davon wäre der Jugendantrag mit einem höhe-
ren Zuschuss von 15% bewertet. Herr Rudolf vom ESC Dorfen hat tat-
sächlich in zwei verschiedenen Jahren Schäden an der Eismaschine ge-
meldet. Die Anträge sind einwandfrei. 
 
Kreisrat Heilmeier fragt, ob es auch Zuschüsse für die Erneuerung von 
Heizungsanlagen in einem Vereinsheim gibt. Dabei handelt es sich mehr 
um eine Reparatur.  
 
Herr Maier bejaht. Auch Innenausstattung ist inbegriffen. 
 
Herr Thomas fügt hinzu, dass Anträge, die ausschließlich den Zuschau-
ern dienen nicht abgedeckt sind.  
 
Es ergeben sich keine weiteren Wortmeldungen.  
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Der Vorsitzende verliest folgenden Beschlussvorschlag: 
 
SpB/0005-14 
 
Der Sportbeirat empfiehlt dem Jugendhilfeausschuss die Zuschüsse für 
die Maßnahmen Nr. 1 – 9 zu bewilligen. 
Der Sportbeirat empfiehlt weiterhin, die nicht ausgeschöpften Mittel des 
Jahres 2012 in Höhe von 2.097,02 € auf das Jahr 2013 zu übertragen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Annahme mit 12 : 0 Stimmen 
 
 
2. Bekanntgaben und Anfragen 
 
Nachdem sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben, beendet der Vor-
sitzende die Sitzung des Sportbeirates um 17:28 Uhr. 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Martin Bayerstorfer 
Landrat 

Protokoll 
 
 
 
Claudia Kirmeyer 
Verwaltungsangestellte 

    
 


